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令和二年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。

昨年は、元号が高岡市と縁のある万葉集を出典とする「令和」になり、新天皇の即位や消費税

率の引き上げ等、大きな出来事が相次ぎました。また、商工会議所の創始者である渋沢栄一が

２０２１年のNHKの大河ドラマの主人公や新一万円札の顔になることが決定しました。一方で、台

風等の自然災害による被害が甚大なものとなり、被災地の一日も早い復旧を心よりお祈り申し

上げます。

我が国の経済情勢は、依然として個人消費に力強さを欠くものの、景気が緩やかな拡大を続

けている中、本年は東京オリンピック・パラリンピックが開催され、これを契機に日本全体が

元気になり、企業経営においても前向きなマインドになれるよう願っております。

このような中、人口減少や高齢化等の日本社会の構造的な背景をもとに、企業の人手不足が

深刻さを増しております。現在、女性や高齢者の活躍、外国人材の活用や働き方改革による人

材確保対策、そしてIoTやAIの活用による生産性の向上が企業成長に欠かせないものとなってい

ます。

また、国際的には米中や日韓関係、そして不安定な中東情勢等、今後の経済動向には懸念材

料も多くあり、不確実・不透明な状況下での経営努力が求められます。

高岡商工会議所では、昨年１１月に議員改選が行われ新体制が発足しましたが、引き続き中期

行動計画である「地域振興プラン」の５つの戦略に基づき、その実現に向けて取り組んでいると

ころであります。特に、中小企業の支援には重点をおき、前向きな取り組みを試みる企業への

支援、そして関係機関等と連携しながら円滑な事業承継への相談体制の強化、新たな創業者へ

の支援に努めたいと存じます。

また、喫緊の課題であります中心市街地の活性化につきましては、関係者と連携、協力しな

がら取り組んで参りたいと存じます。

本年も引き続き行政や関係団体、会員事業所の皆様のご理解とご支援を得ながら、会員に寄

り添った経営相談や会員サービス事業をはじめ地域の経済界として自らができることに取り組

み、地域経済の活性化のために尽力して参ります。

結びに、会員並びに関係各位の一層のご発展と引き続きのご支援・ご協力をお願い申し上げ

ますとともに、今年一年が皆様にとって良い年となりますことをお祈りし、新年のご挨拶と致

します。

� 令和二年元旦

新年ご挨拶
　　　　　　　　　　　　　　高岡商工会議所

会　頭　塩 谷 雄 一  
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【部会長】
梶谷　英治（㈱北陸銀行高岡地区事業部　常務執行役員事
業部本部長）
　国内経済は、今後も人口減少に伴う働き手不足や市場の
縮小など現在表面化している問題がさらに深刻化すること
が予想されます。
　一方で、AI や IoT などの技術開発は日進月歩で行われ
ており、５Ｇなどに代表される社会経済のイノベーション
が大きく期待されています。
　これらの状況を踏まえて、当部会においては会員企業が
抱える経営課題や地域社会が抱える問題に対して、時宜に
応じた活動を行うとともに、RPAやフィンテック・ブロッ
クチェーンや５Gなど、金融・情報のそれぞれの強みをど
う融合するかについて考える機会を作っていきたいと思い
ますので、積極的に部会へのご参加を頂きますようお願い
致します。

【部会活動概要】
・講演会「IT を活用した地方創生」（H29.7.11）
・講演会「仮想通貨 ( 地域通貨 ) とブロックチェー

ンの可能性」（H29.12.8）
・講演会「今話題の『RPA』とは、何なのか ?」
（H30.9.12）

・講演会「キャッシュレスの現状と各種支援制度
について」

　説明会・個別相談会「キャッシュレス決済サー
ビスについて」（R1.7.25）

12/12 ㈭
開催

金融・情報部会

部会名 所属業種 部会員数

金 融・ 情 報
銀行・信託業、中小企業等金融業、貸金業、投資業等非預金信用機関、補助的金融業、金
融付帯業、証券業・商品先物取引、保険業、放送業、情報・通信業、調査業、広告業、弁
護士・公認会計士・税理士等専門家業、出版・印刷・同関連業、政治・経済・文化団体

350

工 業

食品製造業、飲料・たばこ・飼料製造業、繊維工業、衣料・その他繊維製品製造業、木材・
木製品製造業、家具・装備品製造業、パルプ・紙・紙加工品製造業、化学工業、プラスチッ
ク製品製造業、土石採取業、窯業・土石製品製造業、鉄鋼業、非鉄金属製造業、金属製品
製造業、一般機械器具製造業、電気機械器具製造業、輸送用機械器具製造業、電気業・ガ
ス、機械・器具修理業、産業廃棄物業、その他の製造業

488

流 通

各種商品卸売業、繊維・衣料等卸売業、飲食料品卸売業、建築材料卸売業、鉱物・金属材
料卸売業、機械器具卸売業、その他の卸売業（伝統産業を除く）各種商品小売業、織物・
衣料・身の回品小売業、飲食料品小売業、自転車小売業、家具・什器・家庭用機械器具小
売業、薬局・薬店、その他の小売業（伝統産業を除く）

709

伝 統 産 業 銅器・鉄器・仏具等製造業、漆器等製造業、仏壇等製造業、銅器・鉄器・漆器・仏壇・神
具等卸売業、銅器・鉄器・漆器・仏壇・神具等小売業 203

観光 ･ サービス業 

旅行業、ホテル・旅館・他の宿泊所、旅客自動車運送業、一般飲食店、その他飲食店、ク
リーニング・理容・美容・浴場業、駐車場業、その他の生活関連サービス業、娯楽業、物
品賃貸業、宗教法人・寺院、宗教関係、学校法人・各種学校、教育、協同組合、医療法人・
社会福祉法人、医師、医療業、保険衛生業、その他の事業サービス業

550

運 輸 ･ 交 通 鉄道業、路線旅客運送業、道路貨物運送業、水運業、倉庫業、運輸に附帯するサービス業、
自動車小売業、自動車整備業 157

建 設 総合工事業、職別工事業、設備工事業、不動産取引業、不動産賃貸業・管理業、建設設計・
建築コンサルタント業 648

計 3,105
（R1.11.11 現在）

　高岡商工会議所は、会員事業所の業種ごとの問題を細かく拾い上げ、適切な改善発展を図るため、７つ
の「部会」を設置しており、会員の皆さまには業種に応じていずれかの部会に所属していただいております。
　部会は、業界の動向や経営問題についての研究、情報交換を行い、同業種や関係業種の会員との交流を
深める場であり、業界の声、会員の声を商工会議所事業に反映させるためにも重要な組織です。
　今回、正副部会長・評議員が議員改選に伴い令和元年10月31日で任期満了となったため、各部会を開催
し、新正副部会長及び評議員を選任しました。

部会が新体制で始動

部 会 の 紹 介 ・ 部 会 長 の 活 動 抱 負

所 属 部 会 業 種 一 覧
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【部会長】
北村　彰浩（キタムラ機械㈱　代表取締役社長）
　高岡の工業を取り巻く環境は、少子高齢化に伴う内需の
成熟化、若年労働力不足、新興国等からの安価な輸入品の
流入等の様々な問題に直面をしております。
　この様な現状の中で、高岡の地域産業が活路を見出すに
は、これまでのモノ・仕組みなどに対して、全く新しい技
術や考え方を取り入れることにより、新たな価値を生み出
す「イノベーション」という考え方が必要ではないかと思
います。
　当部会においては、「ものづくりのまち高岡」を支える
部会員事業所の振興発展や持続可能な経営に寄与するべ
く、「イノベーション」の先進企業への視察や講演会、ま
た交流懇親会を行い、お互いに活性化出来ればと考えてお
りますので、積極的に部会へのご参加を頂きますようお願
い致します。

【部会活動概要】
・講演会「高岡市における工業 ( ものづくり ) と

インダストリー 4.0 の今後の将来性について」
(H29.5.24)

・講演会「第四次産業革命時代における女性の活
躍」(H30.7.5)

・視察会 ( 富山県産業技術研究開発センター等
(H30.8.9)

【部会長】
中田　優二（㈱エヌケイディー　代表取締役）

　近年、消費者のネット通販利用が急増し、消費税増税や
キャッシュレス決済など商業・流通業を取り巻く経営環境
が急激に変化しています。流通部会は商店街内に立地する
小売店舗から郊外の大型店舗まで含めて、約 7００ 社からな
る高岡商工会議所では最も多い部会員で構成されていま
す。「部会」は業界発展のための提言・意見活動、さらに
は同業種の会員との交流を深める場でありますので、会員
のみなさんの声を商工会議所事業に反映させ、情報を供給・
共有することが大切になると思われます。
　高岡の発展のためにも観光や交通とうまく連携させ、い
ろいろな角度から商業振興の仕組みづくりを考え、「ONE�
TEAM」の精神で「チーム�高岡」となるよう取り組んでま
いります。

【部会長】
竹中　伸行（㈱竹中製作所　代表取締役社長）
　この度改めて伝統産業部会の部会長として選任されまし
た。現在伝統産業の拠点である高岡地場産業センターの縮
小や移転が取りざたされていますが、センターがより良い
形で継続、発展していけるように業界団体とも連携を取り
ながら尽力したいと思います。
　また、著作権や意匠権の侵害、産地偽装などについても
高岡ブランドの長年の信用を失墜させるものとして近年問
題になっていますが、その防止について業界全体として取
り組んでいけるように、関係諸団体に呼び掛けていきたい
と思います。
　生活様式の変化による需要の減少、従業者の高齢化、後
継者不足、技術の継承の困難など伝統産業の課題は多々あ
りますが、新しい発想で事業を伸ばしている企業もありま
すので、部会としても前向きに業界の発展に向けて努力し
ていきたいと思います。

【部会活動概要】
・ セ ミ ナ ー「 全 国 IT 経 営 力 強 化 セ ミ ナ ー」
（H29.6.27）

・視察会（石川県金沢市・小松市商業施設等）
（H29.12.7）

・セミナー「早めに備える消費税増税」（H30.9.28）
・視察会（鳥取県境港市水木しげるロード等）
（H31.3.6 ～ 7）

【部会活動概要】
・ MADE in TAKAOKA ツアー ( 東京都 )(H29.6.28）
・ヒット商品サポート事業 (H30 ～Ｒ１）
・イオンモール増床棟における地場産品の導入

(H30 ～Ｒ１）
・バーチャルスタジオ＆ドローン見学・講習会

(R1.10.1)
・「明治金工の威風」特別鑑賞会 (R1.10.8)
・視察会 ( 新潟県燕三条地場産業振興センター等 )

(R1.12.7)

12/23 ㈪
開催

12/12 ㈭
開催

12/11 ㈬
開催

工業部会

流通部会

伝統産業部会
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【部会長】
稲田　祐治（加越能バス㈱　代表取締役社長）

　ご承知のように物流、人の輸送を問わず運送事業は、全
体として変革の時期を迎えております。特にインターネッ
トの普及やサービスの多様化による物流の輸送量は拡大の
一途をたどり、人手不足も深刻化しています。このような
状況の中にあって、AI や IoT による輸送の効率化や自動
運転技術による省力化に期待し、将来に向けた人手に頼ら
ない輸送システムへの移行を考えるべき時期に来ているの
ではないかと思うところであります。
　運輸交通部会では、それぞれの会社が将来にわたって事
業を継続、発展できるように事業の実施や情報を提供して
いきたいと考えております。まずは、運輸に関する展示会
等のアンケートを実施し、その集計を踏まえて今後の事業
を計画していきたいと思います。

【部会活動概要】
・セミナー「運送業の働き方改革と労務防衛対策」

(H30.8.1)
・講演会「次世代自動車に対する取り組み」
　分科会「次世代自動車～ＥＶ時代の到来に向け

て～」(H31.2.20)
・視察会 ( あいの風とやま鉄道一万三千尺物語 )(R1.6.1)

【部会長】
今川　美千子（㈲アートスタッフ　代表取締役社長）
　観光振興に取り組むことは地域経済への活力と潤いを与
えるだけではなく、来訪者との交流を通じてコミュニティ
を見つめ直す結果、地域に対する愛着と誇りが高まること
が期待でき、まさに「地域づくり」そのものと言えます。
　昨今の社会環境はめまぐるしく変化し、厳しい環境を迎
えているのはどの地方都市も同じであり、あらゆる自治体
で「わが街に」としのぎを削り呼び込みをしている状況で
す。ここで“住んでよし、訪れてよし”の選ばれるまちに
なるためには、部会員の皆様方が得意とする「創意工夫」
を付加させた事業活動を推進するとともに、部会員の考え
や取り組みが全事業者への発展に繋がることを信じ、高岡
の魅力を再発見・再構築する新たな挑戦が必要と考えてお
ります。一層魅力あふれる高岡の実現に向け、共に歩みを
進めてまいりましょう。

【部会長】
西村　博邦（西村工業㈱　代表取締役）
　建設業の果たす役割は、世界的規模で発生する異常気象
による災害から地域を守ることや、地域の都市再生整備の
担い手として携わることなど、責務は多方面に係り重きを
増しています。しかし、その産業の集合体である建設部会
（総合建設、住宅建設、店舗建設、専門工事業のみならず、
設計、不動産など都市基盤整備に関わる者）の各企業には、
先行きの不透明感、資材の高騰、人材の不足等々、共通の
課題が山積しています。
　こういう時こそ商工会議所、特に部会は、各企業から幅
広く意見を聞き問題点を洗い出し、関係各所への提言活動
をしたり、各企業の自助努力を促すことが必要だと思いま
す。
　当部会では、東京オリンピック・パラリンピック後の来
るべき５Gの時代に向けて最新の情報を会員の皆様に提供
し、各企業の発展に寄与できればと考えています。

【部会活動概要】
・セミナー「富山県の観光振興策と観光客入込数

の推移」(H29.6.2)
・視察会（岐阜県飛騨古川、飛騨高山）(H29.11.24)
・視察会 ( 鳥取県境港市水木しげるロード等 )

(H31.3.6 ～ 7)
・北陸新幹線会員ツアー (H31.3.19)

【部会活動概要】
・視察会 ( 黒部市パッシブタウン・射水市富山

BPO タウン )(H29.7.21)
・イオンモール高岡の増床計画に伴う工事事業者

の推薦 (H30.1)
・ 視 察 会 ( 新 潟 県 長 岡 市 ア オ ー レ 長 岡 等 )

(R1.7.10)
・講演会「「SEKAI HOTEL」事業による商店街

活性化の取組み等について」(R1.8.19)

12/10 ㈫
開催

12/12 ㈭
開催

12/13 ㈮
開催

運輸・交通部会

建設部会

観光・サービス業部会
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伝統産業部会 燕三条視察会を実施
地場産業振興センターを訪れ、

産業観光の先進事例を学ぶ
　当所伝統産業部会は伝統工芸高岡銅器振興協同組合
と合同で新潟県燕三条地域の視察・見学会を開催し、
24名が参加した。全国に27ある地場産センターの中で
も事業規模トップクラスの燕三条地場産業振興セン
ターを訪れ、活況を呈する同センターの取り組みを説
明いただき、参加者らはその成功例を参考にすべく活
発に意見交換を行った。視察ではほかにも燕市産業史
料館や鎚起銅器 玉川堂を訪れ、当地の伝統工芸や歴史
について学んだ。

共済制度優待旅行を実施
奈良へのバスツアーで日本の歴史を堪能

　当所共済制度加入者を対象とした共済優待旅行を実
施し、26名が参加した。一日目には石舞台古墳や高松
塚古墳、日本三文殊のひとつである安倍文殊院を見学
したほか、初代天皇とされている神武天皇と皇后を祀
る橿原神宮を特別参拝し、建物や歴史について説明を
受けた。二日目には世界遺産の法隆寺を訪れ、解説を
聞きながら釈迦三尊像や金剛力士像などを見学、奈良
公園では東大寺や興福寺を各々に散策するなど、参加
者らは晩秋の古都奈良を満喫した。

富山県移住転職フェアin大阪に出展
たかおか企業人材確保推進協議会が大阪の
移住促進イベントで高岡市での暮らしを紹介

　富山県のとやま移住・転職フェア「暮らす働く富山ま
るごと相談会」が大阪で初開催され、県内の11市町村と
企業7社が出展した。
　高岡市からは、市、公共職業安定所、商工会議所で
構成される「たかおか企業人材確保推進協議会」が参加
し、ブースに訪れた移住希望者の方に対して、高岡市
での仕事内容や生活環境の魅力について紹介した。参
加者約60名は、県内に移住した人の体験談や就業者向
けの支援などを聞いて回った。

経営力を強化する
ＩＴ活用セミナーを開催

ＩＴの活用で販路開拓・業務効率化に取り組む
　ITを活用した「次世代経営」「働き方改革」「販路開拓」
の３つのテーマで、経営力向上に役立つノウハウを解
説する全３回のIT活用セミナーが開講し、第１回目の
セミナーを高岡商工ビルで行った。講師の河合中小企
業診断士・社会保険労務士事務所 代表 河合正尚氏から
クラウド化による業務効率化の事例やRPAの活用につ
いて説明があり、参加者らはＩＴ活用の最新情報を学
んだ。１月23日には「最新ITツールを活用した経営課題
解決方法」をテーマに開催する。

11.30 ～ 12.1
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働き方改革推進部会が
人手不足対策セミナーを開催
「働き方改革」で人材確保を図る

　働き方改革の実施により、労働生産性や従業員の労

働意欲を向上させることを目的に今年度設置された働

き方改革推進部会が、「中小企業に役立つ人手不足対策」

と題したセミナーを高岡商工ビルで開催し、14名が参

加した。講師の㈲エーアイ 取締役社長・特定社会保険

労務士の小山田政義氏からは人材不足の今、企業が取

り組むべき働き方改革のポイントについて事例を交え

ながら説明があり、参加者らは熱心に聞き入っていた。

近世高岡の文化遺産を愛する会が
卓上カレンダーを寄贈

市内小学生に「たかおか文化遺産めぐり卓上カレンダー」を配布
　近世高岡の文化遺産を愛する会が企画・製作した「た

かおか文化遺産めぐり卓上カレンダー」の贈呈式が高岡

市役所で行われた。このカレンダーはふるさと教育の

一環として、次代を担う児童らに高岡が誇る歴史や文

化に関心、誇りをもってもらうため作成されたもので、

贈呈された2,750部は高岡市内の小学４・５年生に配布

される。各月のカレンダーには高岡の歴史文化遺産の

説明や各文化遺産にまつわるクイズが掲載されている。

12.20 12.20 

　当所議員を対象とした東京視察会を開催し20名が参加した。橘文部科学委員長を表敬訪問し、地方の活性
化などについて意見を交わしたほか、コマツIoTセンターではICT機械を実際に動かして生産性改善の取り
組みを体感した。また、日本オリンピックミュージアムや11月にオープンしたばかりの渋谷タイムズスクエ
アも見学し、第一三共㈱では高岡市出身の科学者 高峰譲吉博士らの功績を紹介した歴史展示室で説明を受
けた。商工ビルでは３月末に高峰博士ゆかりの展示コーナー開設を予定している。
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12.16 ～ 17


